

Medienmitteilung
Bern, 21. Mai 2025

Flexibilisierung der Telearbeit kommt zur richtigen Zeit

Der Schweizerische Gewerbeverband sgv unterstützt eine Flexibilisierung des Arbeitsrechts im Bereich der Telearbeit. Sie kommt sowohl Arbeitnehmern als auch Arbeitgebern entgegen.

Für die Schweizer Volkswirtschaft ist der flexible Arbeitsmarkt ein wesentlicher Erfolgsfaktor. Die Arbeitspartizipation ist hoch, die Arbeitslosigkeit vergleichsweise tief. Dennoch herrscht Fach- und Arbeitskräftemangel. Eine Flexibilisierung der Arbeits- und Ruhezeitregeln bei der Telearbeit kommt deshalb zur richtigen Zeit.

Telearbeit und Homeoffice gehören heute in vielen Branchen zum Arbeitsalltag. Die Vorlage entspricht den neuen Möglichkeiten der Digitalisierung in der Arbeitswelt, und nimmt den Wunsch vieler Arbeitnehmerinnen und Arbeitnehmer mit familiären Pflichten auf, flexibler arbeiten zu dürfen.

Der Gewerbeverband fordert seit Jahren mehr Flexibilität im Arbeitsrecht und unterstützt die Möglichkeit, dass Arbeitnehmer in Absprache mit der Arbeitgeberin ihre Arbeitsleistung ausserhalb des Betriebes erbringen können. Neu soll die Tages- und Abendarbeit innerhalb von 17 Stunden geleistet werden können. An sechs Sonntagen pro Jahr soll neu an höchstens fünf Stunden bewilligungsfrei gearbeitet werden können. Dies kommt sowohl den Arbeitnehmern als auch den Arbeitgebern entgegen.

Weitere Auskünfte

Fabio Regazzi, Präsident, Mobile 079 253 12 74
Urs Furrer, Direktor, Mobile 079 215 81 30

Als grösste Dachorganisation der Schweizer Wirtschaft vertritt der Schweizerische Gewerbeverband sgv über 230 Verbände und über 600 000 KMU, was einem Anteil von 99.8 Prozent aller Unternehmen in unserem Land entspricht. Im Interesse der Schweizer KMU setzt sich der grösste Dachverband der Schweizer Wirtschaft für optimale wirtschaftliche und politische Rahmenbedingungen sowie für ein unternehmensfreundliches Umfeld ein.